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JOSÉ MARÍA SÁNCHEZ ROMERA

PAÍS VASCO: 
TEORÍA PARA UNA DERROTA

En su libro “De la guerra”, von Clausewitz nos da una
definición de la guerra definitiva en su sencillez:
“…es…un acto de fuerza para obligar al contrario al

cumplimiento de nuestra voluntad”. También observa
que “lo que cada uno de los adversarios abandona por
debilidad será para el otro una razón objetiva de su
moderación”. Habría que añadir a lo anterior una evi-
dencia: no se gana una guerra a base de retiradas. Las
dos muestras cuánticas de esa monumental obra y el
añadido pueden servirnos para explicar los resultados
de las últimas elecciones celebradas en el País Vasco.

Fiel a la definición de guerra que hemos utilizado,
ETA perpetró continuos actos de fuerza para hacer
cumplir su sangrienta voluntad, que era crear un esta-
do vasco y, después, imponer un régimen socialista
totalitario (actualizado a ecofeminista); una segunda
fase, incluso más sencilla, pues sería la facción hege-
mónica, en tanto que artífice de la independencia. Sus
objetivos “militares” no fueron sólo los que denomina-
ban fuerzas de ocupación (policía y ejército), sino
parte de la sociedad civil que podría oponer resisten-
cia a sus planes. Lo primero se consiguió con el casi
completo repliegue de los cuerpos encargados del
orden público, a lo que se llamó eufemísticamente
transferencia, y lo segundo, provocando el autoexilio
de docenas de miles de personas temerosas de su eli-
minación física. Bajo el nombre de pactos políticos y
cumplimiento estatutario (el árbol y las nueces) se ha
creado una nación de facto, cuyos elementos simbóli-
cos han ido configurando el imaginario de una mayo-
ría, sobre todo, por medio de la educación. En tales cir-
cunstancias, que en un tiempo corto, en términos his-
tóricos, la identidad vasca única se haya impuesto era
una consecuencia forzosa.

Y fue en esa tesitura cuando ETA, muy debilitada
operativamente, advierte que puede “moderar” su
estrategia aceptando dejar las armas: ya no necesita la
violencia. Simplemente, continúa la guerra por otros
medios; el objetivo final está al alcance por vías políti-
cas, una vez puestas las bases para ello por el abando-
no de sus posiciones por parte del adversario. De ahí,
que en veinticuatro años se haya pasado de estar a
punto de obtener una mayoría absoluta constituciona-
lista a una abrumadora mayoría nacionalista, con los
partidos de izquierda estatales asumiendo un triste
papel ancilar de ayudantes en la construcción identi-
taria del País Vasco. Ser euskaldún “überalles”.

Los resultados no podían ser otros, y mal hacen algu-
nos derrotados tratando de ignorar su propia desgra-
cia regodeándose en la ajena.

ANTONIO ZARZO - ABOGADO

JUAN LUIS GONZÁLEZ MONTORO - ABOGADO

SOCIEDAD ABIERTA>> La viñeta de Luis Contreras

VECINOS MOLESTOS O PELIGROSOS

“PAAPA, ME HAN CONTRATAO... 
para tocar los platillos en una banda de música mu famosa”

Podemos tener la mala suerte de que, en nuestra
comunidad, un vecino nos impida tener una vida
tranquila y pacífica al alterar la normal conviven-

cia, perturbar de forma grave el descanso con voces,
gritos, golpes, ruidos, volumen excesivo de aparatos de
audio o televisión o instrumentos de percusión o, inclu-
so, que vaya más allá y nos insulte, nos amenace, nos
acose, nos agreda, nos lance objetos o basura o nos
cause daños en nuestra vivienda o vehículos o en las
zonas y servicios comunes del edificio. En otras ocasio-
nes, puede tratarse de actividades insalubres o nocivas
que puedan resultar directa o indirectamente perjudicia-
les para la salud humana o de nuestros animales domés-
ticos, o de actividades peligrosas que sean susceptibles
de originar riesgos graves por explosiones, combustio-
nes, radiaciones u otras de similar importancia para las
personas o bienes. Pensemos en personas con proble-
mas mentales, incívicas, problemáticas, con problemas
por adicciones, personas mayores con demencia, etc.

¿Qué podemos hacer? En primer lugar, debemos inten-
tar grabar con nuestro móvil al vecino infractor, avisar a

¿JAURÍA Y ‘LAWFARE’, AHORA?

¿Se imaginan ustedes que siendo Aznar presidente
del Gobierno, una universidad hubiera creado

una cátedra expresamente para que la dirigiera Ana
Botella? ¿Y que el gobierno de Aznar hubiera otorga-
do ayudas y subvenciones a empresas que colabo-
ran o financian el máster de esa cátedra? ¿Y que se
hubiera descubierto que en los expedientes de las
subvenciones había cartas de recomendación firma-
das por Ana Botellla? Tendríamos a toda la oposi-
ción pidiendo la dimisión de ambos, el asunto
hubiera llegado a los tribunales desde la fiscalía, y
no habría ni un periodista capaz de defender al
matrimonio.

Pero no fue así; ha sido Begoña Gómez, siendo Pedro
Sánchez presidente; entonces, salen multitud de perio-
distas defendiéndolos, y sindicatos, partidos políticos
y opinadores varios pidiendo que la Justicia no investi-
gue esos hechos y que se aparte a las familias de la
lucha política.

A Aznar lo llamaron asesino; igual que a Rajoy por el
sacrificio del perro del ébola; y a Ayuso en la pande-

mia, en actos públicos, en manifestaciones de sanita-
rios y en tertulias. Rita Barberá falleció sin saber que su
procedimiento iba a ser archivado y declarada inocen-
te. A Francisco Camps le han sacado decenas de porta-
das, sin que, tras después de 16 años desde su dimi-
sión, se le haya condenado por nada. El ministro Soria
dimitió porque se supo que, 20 años antes, su familia
había constituido una sociedad en un país extranjero,
aunque él no participó nunca en esa sociedad. El alcal-
de de Granada, José Torres Hurtado, fue detenido en
plena calle y tuvo que dimitir ese mismo día; 9 años
después, ha sido absuelto de todos los cargos. Son solo
algunos ejemplos de “persecuciones” (ahora se diría
así) mediáticas, políticas o judiciales que han sufrido
cargos del PP. Nadie de la izquierda salió a pedir que
esto había que cambiarlo.

Hemos visto los ‘escraches’ organizados por
Podemos o partidos independentistas contra institu-
ciones o directamente personas; hemos visto cómo a
Cifuentes se le perseguía por Madrid, insultándola y
zarandeándola; como insultaban y escupían a Begoña
Villacís en plena vía pública; cómo le soltaban un
sopapo a Rajoy en plena cara; y cómo tiraban piedras
a los que intervenían en un mitin de Vox. Desde

Podemos decían que ese era el “jarabe” democrático. Nadie
ha dicho que hay que poner un punto y final.

Hemos oído en el parlamento de la Comunidad de Madrid,
en platós televisivos y en tertulias de todo tipo hablar del
padre, de la madre, del hermano y del novio de Ayuso; hasta
en un mitin de Podemos se desplegó una gran fotografía del
hermano. Por cierto, ninguno ha cometido ningún delito.
Montero, hablando en el Congreso de la esposa de Feijóo; han
llamado a Juanma Moreno señorito, machista y facha; vili-
pendiaron a Ana Botella porque decían que, si no hubiera
sido la mujer de Aznar, no hubiera llegado a alcaldesa; y
muchísimos más casos que no caben aquí. Pero nadie de la
izquierda, ni de los sindicatos, ni de los profesionales de la
información dijo que no se debía atacar a los familiares de los
políticos. Hasta que le ha tocado a Begoña Gómez y Pedro
Sánchez, y lo que antes eran cosas de la política, ahora es
fango y juego sucio.

Cuando Pedro Sánchez ha intuido que puede tener un pro-
blema judicial, se defiende diciendo que todo es una cacería
organizada por la oposición, ayudada por la derecha mediáti-
ca y los jueces, contra él y la democracia (porque la democra-
cia es Pedro Sánchez). ¿Y saben quién hace exactamente lo
mismo, igual, igual, igual? Donald Trump en Estados Unidos.

Me tomo cinco días para reflexionar sobre todo ello.

otros vecinos para que sean testigos de lo sucedido, lla-
mar al 112, a la Policía o a la Guardia Civil y/o denunciar-
lo, según el caso, pues tendremos que poder probar lo que
haya hecho. A continuación, tenemos que comunicarlo al
administrador o al presidente de la comunidad, para que
este último requiera de forma fehaciente (burofax, nota-
rio, etc.) al vecinoinfractor para que cese inmediatamen-
te, bajo apercibimiento de iniciar las acciones judiciales
procedentes. ¡Ojo! Si el vecino infractor no es el propieta-
rio, es conveniente requerir también a éste. Si el vecino
infractor persiste en su conducta, se podrá convocar a la
junta de propietarios para que autorice al presidente para
presentar demanda contra él, en cuyo procedimiento el
juez podrá acordar cautelarmente la cesación inmediata
de la actividad prohibida, bajo apercibimiento de incurrir
en delito de desobediencia, y otras medidas para asegurar
la efectividad de la orden de cesación, y en sentencia
podrá condenarlo a que cese de la actividad prohibida y
no lo haga en el futuro, a que indemnice por los daños y
perjuicios que proceda, privarlo del derecho al uso de la
vivienda o local hasta tres años y, si el infractor no fuese
el propietario, podrán declararse extinguidos definitiva-
mente todos sus derechos relativos a la vivienda o local y
acordar su inmediato lanzamiento.
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Almuñécar  | Protección del litoral

El ayuntamiento de Almuñécar arregla la
escollera de Velilla ante la pasividad de Costas
Tras 10 años de reivindicaciones al Gobierno de España para que atendiera a su responsabilidad, el
consistorio sexitano asume una competencia impropia y soluciona el problema.

Ruiz Joya explica al concesionario del restaurante El Árbol Blanco en qué consisten los arreglos para que pueda abrir su negocio/FC

El alcalde de Almuñécar, Juanjo Ruiz Joya, y parte de su equipo de Gobierno, contemplan los primeros arreglos de la escollera/FC

ALMUÑÉCAR El alcalde de Al-
muñécar, Juanjo Ruiz Joya,
acompañado por el presidente
de la Mancomunidad de Muni-
cipios de la Costa Tropical, Ra-
fael Caballero, y la concejala
sexitana de Playas, Lucía Gon-
zález, ha visitado el inicio de
las obras de reparación de la
escollera de AquaTropic, en
playa Velilla, que “está reali-
zando el ayuntamiento de Al-
muñécar con fondos propios,
ante la dejadez del ministerio
de Transición Ecológica y la
Dirección General de Costas
del Gobierno de España, tras
más de 10 años reivindicando
que asumieran sus responsa-
bilidades”, ha lamentado el al-
calde sexitano.

Ruiz Joya ha destacado que
“el Ayuntamiento vuelve a es-
tar al lado de las personas,
porque cinco familias y un em-
presario tuvieron que cerrar su
negocio e irse al paro, por la
dejadez de funciones del Go-
bierno de España y yo, como
alcalde, no podía mirar hacia
otro lado, de manera que, asu-
miendo una competencia im-
propia, les damos una solu-
ción definitiva y una seguri-
dad al resto de vecinos, que
podrán volver a pasear por la
primera línea de playa, por el
camino que bordea a AquaTro-
pic, junto al mar”.

Ruiz Joya ha manifestado
que el mantenimiento del ca-
mino sí es una competencia
municipal, pero la escollera es
una responsabilidad de Costas
y del Gobierno de España, y

“sin escollera, no puede haber
camino”. “Además -ha aclara-
do el alcalde sexitano- desde
el servicio provincial de Costas
de Granada se había enviado
documentación al misterio de
Transición Ecológica y a la Di-
reccióon General de Costas,
dándonos la razón, pero se ve
que entre las prioridades del
Gobierno de España no está
Almuñécar y no estaba solu-
cionar este problema históri-
co”.

Por su parte, el presidente
de la Mancomunidad de la
Costa Tropical, Rafael Caballe-
ro, que también es teniente al-
calde de Almuñécar, ha enfati-
zado en la necesidad de refor-
zar las defensas de nuestro li-
toral, “porque las playas son
nuestra imagen turística y tie-
nen que estar en perfecto esta-
do. Desde La Herradura hasta
la Rábita tenemos diferentes
problemas que pusimos en co-
nocimiento de la subdelega-
ción del Gobierno, por lo que
esperamos que, en lo sucesivo,
ningún otro ayuntamiento ten-
ga que asumir los arreglos y re-
fuerzos de las defensas de las
playas, cuando son competen-
cia del Gobierno central”.

La obra tiene una inversión
de 47.000 euros y un plazo de
ejecución de un mes, tiempo
que se puede acortar, ya que se
están rescatando del mar mu-
chas de las piedras que se ha-
bían desprendido de la esco-
llera con los temporales que la
habían destrozado y no habrá
que traerlas de otro lugar.



4 MAYO 2024 viva

Actualidad  | Almuñécar

INFRAESTRUCTURAS Aguas regeneradas CONCIENCIACIÓN Excrementos

Rafael Caballero, Carmen Crespo y Pedro Corral muestran el documento de cesión de la gestión del sector terciario a la Mancomunidad. F.C.

Campaña llevada a cabo en la plaza del Agua. GP.LA HERRADURA | La consejera de Agricultura, Pes-
ca, Agua y Desarrollo Rural de la Junta de Andal-
cía, Carmen Crespo, ha inaugurado el  tratamien-
to terciario de la Estación Depuradora de Aguas
Residuales (EDAR) de La Herradura, junto al al-
calde en funciones de esta localidad y presiden-
te de la Mancomunidad de Municipios de la Cos-
ta Tropical de Granada, Rafael Caballero.

Junto a ellos también ha participado en el acto
el secretario de la Junta Central de Usuarios de los
ríos Seco, Verde y Jate, Pedro Corral, en represen-
tación de los agricultores, "que son quienes más
se beneficiarán de esta infraestructura sufragada
por el Gobierno andaluz”. 

Crespo ha subrayado que “estamos haciendo
historia en nuestra tierra", poniendo como ejem-
plo las obras hidráulicas de Almuñécar  La Herra-
dura.

Durante su discurso, la consejera ha puesto en
valor que los tratamientos terciarios de La Herra-
dura, sumados a las mejoras realizadas en la
EDAR de Almuñécar, han supuesto una inversión
pública de 2,1 millones de euros para dotar a los re-
gantes de la costa de Granada de una nueva fuen-
te hídrica que mejore el equilibrio del territorio. En
total, la suma de ambos terciarios aportarán dos
hectómetros cúbicos de aguas regeneradas que, a
futuro, se podrán aprovechar para el riego de 1.100
hectáreas de cultivos de explotaciones granadinas
incluidas en las comunidades de regantes Río Ver-
de Jete-Almuñécar y Pozo de san Andrés.

Crespo ha hecho hincapié en que “el agua es
necesaria en épocas de sequía, pero también en
épocas de bonanza" y, por esta razón, "hay que
trabajar siempre en este ámbito y no caer en el
gran error que cometió Andalucía tras la sequía
de los años 90, cuando se paralizaron las obras
hidráulicas".

"Es fundamental para los intereses de nuestra
tierra continuar impulsando proyectos hidráuli-
cos", ha aseverado la consejera, remarcando que
"las posibilidades hídricas de un territorio se
multiplican teniendo aguas regeneradas".

Por su parte, Rafael Caballero, responsable de
la institución delegada por los ayuntamientos de
la comarca para la gestión integral del agua, ha
agradecido a la delegación provincial y, especial-
mente, a Carmen Crespo, "el cariño y el tiempo
récord" en el que se ha ejecutado este proyecto.
"Veíamos el uso del agua regenerada para rega-
díos como un sueño lejano y nos has demostrado
que tus promesas se cumplen y que, contigo, los
sueños se convierten en realidad", ha manifesta-
do Caballero que, además, ha explicado que "po-
nemos en macha un proyecto de todos, que de-
vuelve la esperanza a muchas familias que de-
penden de la agricultura en la Costa Tropical, pa-
ra ganar la batalla a la sequía".

Además de la consejera y los presidentes de la
Mancomunidad y de la Junta Central de Usuarios,
también han asistido a la inauguración de los ter-
ciarios de la EDAR de La Herradura, entre otras
personas, el delegado del Gobierno de la Junta en
Granada, Antonio Jesús Granados, la delegada te-
rritorial de Agricultura, Carmen Lidia Reyes, y las
parlamentarias  Celia Santiago y Trinidad Herrera.

Apuesta por las aguas regeneradas
En su intervención, Carmen Crespo ha recalcado
la intención del Ejecutivo andaluz de "seguir ade-
lante" en su apuesta por las aguas regeneradas
en una comunidad autónoma que "antes de la
llegada del Gobierno de Juanma Moreno tenía
una capacidad del 4%, y ahora ha alcanzado el
18%, colocándose por encima de la media nacio-
nal del 11%". La consejera ha explicado que, con
la puesta en marcha de las nuevas infraestructu-
ras de Granada, "ya tenemos 70 hm³ de aguas re-
generadas en Andalucía y nuestra vocación es
llegar a 140 hm³ para ser la primera comunidad
autónoma de España y de Europa".

Crespo ha valorado que "Granada se estrena
en el aprovechamiento de aguas regeneradas
con estas dos plantas depuradoras novedosas de
La Herradura y Almuñécar, que cuentan con tec-
nología puntera", y ha comentado que, a través

del IV Decreto de Sequía, el Gobierno andaluz es-
tá trabajando para poner en marcha la redacción
del anteproyecto relativo a las conducciones ne-
cesarias para el aprovechamiento de este tipo de
recursos en las explotaciones agrícolas.

El uso de aguas regeneradas permite dismi-
nuir la presión sobre las masas de aguas subte-
rráneas, contribuyendo a su regeneración y per-
mitiendo contar con mayor disponibilidad de re-
cursos hídricos destinados al consumo por parte
de la población.

Ayuda al  turismo
Como ha destacado, el uso de estas aguas para
regar cultivos ofrece oportunidades al sector tu-
rístico, porque permite que haya agua para ase-
gurar el uso en otros sectores. Además, aporta a
la producción agrícola "un 'sello verde' que inci-
de en su sostenibilidad de cara a los mercados in-
ternacionales, al poner en valor una huella hídri-
ca menor". En el caso concreto del proyecto reali-
zado en La Herradura, la consejera ha destacado
también la "maravillosa recuperación paisajísti-
ca" que ha llevado aparejada la obra hidráulica.

Inversión en Granada
El  Gobierno andaluz ha destinado a Políticas de
Agua en la provincia de Granada 271,3 millones
de euros, inversión que permite a la Junta "lle-
gar al 85% de los municipios del territorio gra-
nadino", como ha concretado Carmen Crespo.

También ha recordado que, recientemente,
mantuvo una nueva reunión de trabajo con el
secretario de Estado de Medio Ambiente y ha
afirmado que el objetivo de la Junta de Andalu-
cía es "seguir impulsando los desglosados de
Rules". Al respecto, Crespo ha recordado que el
Ejecutivo andaluz se ha implicado en esta tarea,
a pesar de no ser su competencia por estar de-
clarada como obra de Interés General del Esta-
do. La consejera ha concretado que se está in-
tentando dar celeridad al proyecto del desglo-
sado 3".

F.CALLEJÓN | La concejala de Medio Ambiente del
ayuntamiento de Almuñécar, Lucía González,
acompañada por el coordinador municipal de
actividades ambientales, José Daniel Montoro,
ha presentado la campaña ‘¡Yo no puedo!’ so-
bre la concienciación a los propietarios de mas-
cotas sobre sus comportamientos cívicos.

Lucía González ha explicado que se van a re-
alizar 3 acciones durante un mes, junto a la je-
fatura de la Policía Local, aprovechando el
tránsito de personas hacia el mercadillo,en la
plaza del Ayuntamiento y en las inmediaciones
del mercado municipal, con la instalación de
un fotocall perruno, en el que retratarse junto a
su mascota.

Estas acciones van encaminadas a explicar a
los propietarios de las consecuencias que tie-
nen el no retirar de la vía pública las cacas de
los perros, “que suponen un acto de incivismo y
de poco respeto a los demás, sumado a que per-
judica la imagen de nuestra ciudad”. Por otro
lado, acarrea un problema de insalubridad,
“porque los excrementos pueden transmitir en-
fermedades entre las mascotas y las personas y,
por último, el alto coste que supone la limpieza
de las cacas”, ha lamentado Lucía González.

La edil sexitana ha recordado que con esta
campaña, en la que el perro le dice al dueño ‘¡yo
no puedo!, en clara alusión a que el perro no
puede retirar su propia caca, “pretende promo-
ver el comportamiento responsable de los pro-
pietarios, llamando su atención para que utili-
cen bolsas y retiren las cacas de su mascota de
las calles y jardines de la ciudad y las depositen
en papeleras, y también apliquen agua con vi-
nagre al orín”.

Asimismo, la campaña aprovecha para recor-
dar a los dueños de animales, la necesidad de
cuidado, limpieza y control sanitario con la va-
cunación y el chipado de las mascotas.

Almuñécar lanza
una campaña
contra las cacas de
los perrosJunto con las mejoras en la depuradora de Almuñécar, aportarán dos hectómetros cúbicos

de aguas regeneradas para el riego de 1.100 hectáreas de cultivos. Incide en que la tenencia de
animales de compañía implica
una responsabilidad y recuerda
el alto coste y la insalubridad
que supone no recoger los
excrementos caninos.

Inaugurado el sistema terciario de
la depuradora de La Herradura
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Costa Tropical  |

INFRAESTRUCTURAS Agua para regadíos PUERTO DE MOTRIL Turismo de cruceros

El ingeniero jefe explica a las autoridades la situación en el momento del inicio de las obras./F.Callejón

Rafael Caballero explica las obras a los numerosos medios de comunicación congregados. FC

La comitiva granadina posa en la Feria de Cruceros de Miami.GP

LOBRES | El presidente de la Mancomu-
nidad de Municipios de la Costa Tropi-
cal, Rafael Caballero, asistió al inicio
de las obras del desglosado nº 9 de las
canalizaciones de las presas de Béznar
y Rules. Caballero ha calificado este
momento como “un día histórico para
la Costa Tropical” y, “aunque estas
obras llegan con 20 años de retraso, no
es un día de reproches, sino de enhora-
buena, y lo que tenemos que hacer es
cogernos de la mano todas las admi-
nistraciones y trabajar por los ciuda-
danos a los que representamos”.

Caballero señaló que “este Desglosa-
do nº9 es muy necesario para el rega-
dío y, también, para el abastecimiento
de la Costa de Granada. Sin embargo, -
ha continuado el presidente de la insti-
tución comarcal- Almuñécar, La He-
rradura y el valle del Río Verde son
ahora mismo las zonas que más están
padeciendo la sequía y, aunque la llu-
via en Semana Santa nos dio una tre-
gua, no es suficiente si no llueve más”.

Por este motivo, Rafael Caballero ha
instado al Gobierno de España a “aco-
meter con celeridad la redacción y eje-
cución de los Desglosados nº3 y nº4,
que son los que llevan el agua a Almu-
ñécar, La Herradura y el valle del Río
Verde”. 

MIAMI | El Puerto de Motril concluye su participación en la
Seatrade Cruise Clobal de Miami, con la celebración de
una decena de reuniones de trabajo que “han servido pa-
ra empezar a planificar con los profesionales del sector la
temporada 2026”, según ha indicado su presidente, José
García Fuentes.  También ha destacado la presencia, por
primera vez esta edición, de las alcaldesas de Granada y
Motril, como representantes del destino que se ofrece a
los pasajeros que llegan a la provincia a través del puer-
to.   

“Su participación activa ha supuesto un acicate ante
ejecutivos de navieras, consignatarios y touroperadores,
quienes han comprobado que existe unión, sintonía ins-
titucional y un respaldo a la labor promocional de la ofer-
ta que venimos realizando los últimos años”- ha remarca-
do.

Un respaldo institucional que ha llevado a dar a cono-
cer en la mayor feria de cruceros del mundo la tarjeta
‘Granada Bono Card-Puerto de Motril’, una nueva moda-
lidad que, a partir de ahora, se incluye en el bono turísti-
co de la ciudad de Granada y en cuya comisión de segui-
miento están presentes el Ayuntamiento de Granada, Pa-
tronato de la Alhambra y Generalife, Arzobispado, Con-
sejería de Cultura, Turismo y Deporte de la Junta de An-
dalucía, Parque de las Ciencias y Fundación Abadía del
Sacromonte.

Los monumentos que se incluyen en este paquete son
la Alhambra, el Real Cuarto de Santo Domingo, la Casa de
Zafra, la Huerta de San Vicente, Catedral, Capilla Real,
Cartuja de Ntra. Sra. de la Asunción y Abadía del Sacro-
monte.

El Puerto de Motril planifica la próxima temporada de
cruceros cuando la actual no ha hecho más que comenzar
con la llegada del Norwegian Dawm, seguido del Seven
Seas Splendor, que llegaba a Motril con 694 pasajeros y
544 tripulantes. Un crucero de lujo de catorce noches por
el que sus pasajeros (estadounidenses y canadienses)
han pagado hasta 50.000 euros por camarote. El buque
fue construido en 2020, tiene una eslora de 224 metros y
consignado por López Guillén. El Puerto de Motril tam-
bién ha participado en las actividades programadas por
MedCruise y la Asociación Internacional de Líneas de
Crucero, aprovechando la celebración de la Seatrade
Cruise Global. 

El Puerto de Motril
participa en la mayor
feria de cruceros con una
decena de reuniones

“El presidente de la Mancomunidad, Rafael Caballero, lo califica de “día histórico y,
aunque llega con 20 años de retraso, no es momento de reproches, y las
administraciones tenemos que cogernos de la mano e ir todas a una”.

Mientras, llega a la dársena motrileña
el segundo crucero de la temporada y
el primero de lujo.

Comienzan las canalizaciones
de las presas de Béznar y Rules

Asimismo, ha recordado que el 80%
de la inversión de esta obra de infraes-
tructura viene de fondos europeos, a
través del Gobierno central, mientras
que el 10% lo aporta la Junta de Andalu-
cía, asumiendo la apotación de los re-

gantes, y otro 10% lo aporta la Manco-
munidad de Municipios .

Para finalizar, Caballero ha apunti-
llado que, por fin estamos viendo má-
quinas y tuberías semienterradas y
soldadas en la Costa Tropical.  
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TURISMO Mobiliario urbano

Uno de los ‘smart cubes’ en el paseo de la Caletilla.FC

REDACCIÓN | El alcalde de Almuñécar, Juanjo
Ruiz Joya, y el concejal de Turismo, Daniel Barbe-
ro, han presentado ocho nuevos elementos de mo-
biliario urbano, ubicados en los paseos marítimos
de San Cristóbal, La Caletilla, Puerta del Mar, Veli-
lla y La Herradura, consistentes en bancos y cubos
inteligentes, que funcionan con energía solar y
ofrecen a quien tome asiento o pase a su alrededor,
conexión gratuita de red Wi-Fi, cargador de móvil
inalámbrico y mediante puerto USB, y otras infor-
maciones como la temperatura, la humedad o la
medición de radiación ultravioleta.

Juanjo Ruiz Joya ha destacado que “de nuevo, en
Almuñécar y La Herradura somos pioneros en po-
ner en marcha una iniciativa turística innovadora
que va a estar distribuida a lo largo del litoral”, y
que se enmarca dentro del Plan de Sostenibilidad
Turística concedido por la Junta de Andalucía y fi-
nanciado al 100% con fondos Next Generation de
la Unión Europea, en el marco del Plan de Recupe-
ración, Transformación y Resiliencia.

Por su parte, el concejal de Turismo, Daniel Bar-
bero, ha agradecido a la Delegación Provincial de
Turismo y a la propia Consejería, en las personas de
Fernando Egea y Arturo Bernal, “por su apuesta
por el turismo y por Almuñécar y La Herradura”, y
ha explicado que es “un proyecto innovador y sos-
tenible de mobiliario urbano, de una ciudad mo-
derna que aspira a ser tecnológicamente puntera,
con sistemas novedosos que nos sitúan a la van-
guardia del turismo en Andalucía y en España”.

Barbero ha añadido que, además de la funcio-
nalidad que ofrecen los cubos y bancos, estos han
sido ubicados en lugares estratégicos con unas vis-
tas privilegiadas.

Almuñécar instala 8
‘smart cubes’ que
cargan los móviles y
ofrecen Wi-Fi gratis

SERVICIOS SOCIALES Conciliación familiar y laboral

Miembros del equipo de Gobierno sexitano revisan los planos del proyecto del Centro de Día. /F.Callejón

pasen el día, y sus familiares puedan, mien-
tras, tener un respiro y ayudarles a conciliar
su vida laboral y el cuidado de sus mayores.
Esta iniciativa se ha hecho pensando en las
personas mayores que tanto han dado por
nosotros y que se merecen que trabajemos
por ellos”.

Juanjo Ruiz Joya ha explicado que la obra
está financiada al 100% por el Ayuntamiento
de Almuñécar y se está actuando en un local
de 645 metros cuadrados, con mucha ampli-
tud y mucha luz, con salida a la plaza Mayor,
“donde los usuarios puedan tener una zona
de distracción y esparcimiento, que cuenta
con todos los requisitos favorables y el visto
bueno de la Junta de Andalucía”.

Por su parte, la concejala de Servicios So-
ciales, Mª Carmen Reinoso, ha manifestado
su satisfacción por el comienzo de esta obra,
“que culminará con el resultado de ofrecer

un Centro de Día a nuestros mayores, donde
pasen el día en un entorno seguro, recibien-
do atención, cuidado y rehabilitación”.

El centro estará equipado con zonas para
talleres y terapia ocupacional, cocina, come-
dor, salas de estar, baños adaptados a perso-
nas con dificultades de movilidad, zona de
rehabilitación física, despacho de dirección
y zona de planchado y armarios.

La obra se ha adjudicado a Construcciones
DazarSur por 437.959€ sobre la estimación
que hizo el Ayuntamiento en su proyecto de
486.818€, produciéndose un ahorro para las
arcas municipales de unos 50.000€, solo en
la adjudicación, y tienen un plazo de ejecu-
ción de 4 meses.

Para finalizar, el alcalde ha aclarado que a
los 437.959€ del coste de la obra habrá que
sumar, posteriormente, el equipamiento y
los muebles.

Ruiz Joya ha aclarado que “dará respuesta a 45 mayores de nuestro municipio para
que pasen el día y sus familiares puedan conciliar su vida laboral y familiar”

Comienzan las obras del Centro de
Día para personas dependientes

REDACCIÓN | El alcalde de Almuñécar, Juanjo
Ruiz Joya, acompañado por los concejales de
Servicios Sociales, Urbanismo y Obras Públi-
cas, Mª Carmen Reinoso, Javier García y Fran-
cisco Rodríguez, respectivamente, ha visita-
do las obras del futuro Centro de Día para per-
sonas dependientes de Almuñécar, que el
consistorio sexitano está construyendo en los
bajos del edificio plaza Mayor, en la avenida
Fenicia.

Juanjo Ruiz Joya ha comenzado recordando
que “este Centro de Día era una promesa y un
compromiso que adquirimos con los ciudada-
nos y, hoy, tan solo 9 meses después, es una
realidad”. También ha felicitado a Mª Carmen
Reinoso por su “ímpetu y su trabajo para que
esta obra esté ya en marcha”.

Un Centro de Día, según ha explicado el
primer edil sexitano, que “dará respuesta a 45
personas mayores de Almuñécar, para que
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Hemos conocido por las
noticias que un grupo de
sexitanos habéis rescatado
al Almuñécar Club de
Fútbol. ¿Cómo ha sido esta
historia?
Yo soy muy aficionado al
fútbol base y suelo ir con
amigos a campos de fútbol
cercanos a ver partidos de 3ª
división y similares y, sin
embargo, me daba envidia
sana ver esos campos, con
sus aficiones, y me pregun-
taba por qué pueblos más
pequeños que Almuñécar
tenían equipos jugando en
ligas que merecen la pena y
aquí se perdió esa afición y
ese fútbol.
Ahí empezamos a madurar
la idea de hacer un equipo
de fútbol de Almuñécar, que
ascienda de categorías y
recuperemos la afición que
aquí siempre ha habido al
fútbol.

De esta forma, comenzamos
a tomárnoslo en serio. En ese
momento, me hablaron de
Joaquín Callejón y me conta-
ron que tenía las mismas
inquietudes que yo. Nos reu-
nimos y empezamos a darle
forma al proyecto.

¿Cómo llegáis a la conclu-
sión de que, en vez de crear
un club desde cero, la mejor
opción es rescatar al
Almuñécar Club de Fútbol
del olvido?
En esa primera reunión que
te contaba, los dos coincidi-
mos en que para recuperar la
afición, la mejor opción, sin
duda, era que volviera el
Almuñécar Club de Fútbol,
porque es y ha sido siempre
el equipo del pueblo, el equi-
po de todos y donde todos
hemos jugado.
Al principio, lo veíamos invia-
ble, porque el Almuñécar
Club de Fútbol estaba fusio-
nado con el Almuñécar 77 y
sin actividad desde hacía,
aproximadamente, 10 años.

Estamos viendo que se está
sumando mucha gente a este
proyecto.
Ten en cuenta que es el club
histórico de Almuñécar,
tenemos documentos de que
el club data de 1942. Por ahí
han pasado los abuelos y los
padres de los niños y niñas
que hoy juegan al fútbol en
Almuñécar.

¿Qué te traslada la gente que
se te acerca para interesarse
y unirse a vuestro proyecto
del rescate y vuelta a la com-
petición del Almuñécar Club
de Fútbol?
Muchos nos manifiestan la
ilusión por volver a ver al
Almuñécar Club de Fútbol
activo y en competición, por-
que era una pena que un
club con tantos años de his-
toria estuviera desaparecido.

¿Cuál es la base del proyecto?
Nuestra idea principal es
sacar un equipo sénior. Pero
viendo la repercusión que la
noticia está teniendo y el
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Mario García Almendros, ‘El Zumbío’ 
Presidente del Almuñécar Club de Fútbol

Tiene 36 años y es del sexitano barrio de Torrecuevas. Lleva con su pareja 8
años y es funcionario del Ayuntamiento de Almuñécar en el área de
Mantenimiento y Obras Públicas. Su otra pasión, la música de Semana Santa, la
desarrolla como miembro de la Banda de Cornetas y Tambores Nuestro Padre
Jesús de la Sentencia de Almuñécar, donde acaba de finalizar su mandato como
presidente. También es costalero de Santa María del Triunfo.

Rescatan del olvido al Almuñécar Club de Fútbol
Un proyecto deportivo de unificación de todo el fútbol sexitano, que
pretende poner a Almuñécar en el lugar que se merece por habitantes
y por el estadio que tiene.

Mario “El Zumbío”, presidente del Almuñécar C.F. /F.C.

En el estadio municipal del Almuñécar “Francisco Bonet”.

aluvión de padres y madres
que nos preguntan si vamos a
sacar también categorías infe-
riores, e incluso equipos
femeninos, en el proceso de
maduración de la idea y del
proyecto ya estamos inmersos
en la creación de una base en
torno a una escuela deportiva,
que nutra de grandes jugado-
res al equipo sénior, porque
los niños y las niñas deben
llegar con formación, conoci-
mientos y disciplina de entre-
namientos y competición.
Cuando un jugador pasa por
distintas categorías y ha teni-
do buenos entrenadores, esta-
mos seguros de que llegará
con un buen nivel para jugar
al fútbol en categorías supe-
riores a las que estamos vien-
do a los equipos de
Almuñécar estos últimos
años.

¿También tendréis que fichar
un equipo deportivo, moni-
tores y entrenadores?
Tenemos la colaboración y el
asesoramiento de personas
del prestigio de Eduardo

Novo, José Novo y Miguel
Martínez. 
Es muy gratificante que,
incluso antes de empezar a
hacer ninguna captación,
muchos monitores y entrena-
dores han venido a hablar
con nosotros para ofrecerse a
colaborar con nuestro pro-
yecto.
Es fundamental que sean
buenos, que les guste lo que
hacen, que hagan una buena
pedagogía con los niños y
que les enseñen a amar el
deporte. A esas edades, estas
cosas son fundamentales,
por eso, tener entrenadores y
monitores cualificados para
que los niños reciban unas
enseñanzas de fútbol de cali-
dad, es un objetivo que tene-
mos siempre en la mente. 

¿Por qué crees que no hay
ningún equipo de Almuñécar
en categorías más altas?
Si en Almuñécar hubiera una
unión de todo el fútbol en
torno a un club y un solo
club en Almuñécar, sería más
fácil alcanzar la meta de



se les cobra a los padres del
jugador del orden de 400
euros por temporada.
Además, ellos tienen que lle-
var a los niños a los despla-
zamientos. ¿Cómo habéis
planteado esta captación?
¿Cuál va a ser el diferencia
del Almuñécar Club de
Fútbol con respecto a otros
clubes?
Nosotros ya estamos movién-
donos, buscando patrocina-
dores para que los padres de
los niños no tengan que
pagar esas sumas tan eleva-
das por jugar al fútbol.
Pondremos una cuota simbó-
lica, que estará en torno a los
15 o 20 euros mensuales
durante los 10 meses de la
temporada. Quiere decir que
pagarán entre 150 o 200
euros al año. Lo justo para
cubrir los gastos federativos
y de desplazamientos que,
por supuesto, harán en auto-
bús, con un chófer profesio-
nal y sin poner en riesgo que
un padre lleve a cuatro
niños, incluido el suyo, a un
desplazamiento.
El resto tendrá que salir de
patrocinadores que, como te

digo, ya estamos buscando y
algunos tenemos ya.

Yo recuerdo las tardes en el
campo de Taramay, que se
ponía a reventar. De hecho,
en nuestro periódico, en la
página 15, quisimos recupe-
rar a aquella parte de la afi-
ción que se hacía llamar
‘ULTRAS DEL MURILLO’,
cuando en el campo no cabía
un alfiler con aficionados
que llevaban al Almuñécar
Club de Fútbol en volandas.
¿Cuál es la idea para que
vuelva la afición a los esta-
dios de Almuñécar?
Es esencial formar equipos
que sean competitivos para
que, cuando un aficionado
vaya a un partido, vea algo
que le llame la atención y le
invite a volver. El escudo que
van a llevar nuestros jugado-
res en el pecho tiene una his-
toria, un sentimiento y es
muy querido por muchos
exjugadores que seguro que
están deseando volver a ver
al Almuñécar Club de Fútbol
en competición.
También sabemos que se nos
va a exigir un poco más que a

los demás, porque las expec-
tativas son altas y vamos a
intentar que la afición se
enganche a través de resulta-
dos y buen fútbol.

¿Qué le dirías a un empresa-
rio para invierta en el
Almuñécar Club de Fútbol,
para que patrocine una cate-
goría?
Más que patrocinar el club, se
va a patrocinar él mismo, por-
que vamos a llevar al
Almuñécar Club de Fútbol y,
con él, su publicidad, primero
por toda la provincia y, des-
pués, por el propio pueblo,
porque es un orgullo llevar la
camiseta de tu club y con ella,
la publicidad. También es
importante y un orgullo para
una empresa que la gente
sepa que colabora con los
niños y con el deporte.
Además, los empresarios
saben que los patrocinios
desgravan en el Impuesto de
Sociedades, pero es muy
bonito ver que se vuelquen
en este proyecto, al que tan-
tas ganas e ilusión le esta-
mos poniendo y porque que-
remos que sea de todos.
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estar en unas categorías acor-
des con la ciudad que tene-
mos y su estadio de deportes.
Lo que está claro es que si hay
3 clubes, los buenos jugado-
res se reparten entre los 3. Si
hubiera un gran club, tendrí-
amos a los buenos en el pri-
mer equipo y sería muy com-
petitivo, aunque hubiera
otros equipos en competi-
ción, con jugadores que
pudieran mejorar y llegar al
primer equipo.

¿Habéis hablado con los
demás clubes para llevar a
cabo ese proceso de unifica-
ción del fútbol de Almuñécar
en torno al Almuñécar Club
de Fútbol?
Hemos hablado con todos y
estamos también en ese pro-
ceso. Con la Unión Deportiva
Los Marinos las negociacio-
nes están muy avanzadas;
con el Almuñécar City, tam-
bién, y hay buena sintonía
para apostar por un proyecto
base común. Con el
Almuñécar 2021, las negocia-
ciones están estancadas, pero
esperemos poder prosperar
de aquí al inicio de la liga, la
temporada que viene.
Tenemos que ir dando pasos
poco a poco, porque no se
trata de una absorción, sino
de una unión, donde todos
formemos parte de un gran
proyecto que devuelva a
Almuñécar la ilusión por el
fútbol y que vuelva a llenarse
el estadio de aficionados.
Cuantos más seamos, mejor, y
cuanto más unidos estemos,
mejor todavía.

Las instalaciones deportivas
en Almuñécar son públicas.
¿La relación con el
Ayuntamiento de Almuñécar
es buena?
No es que sea buena, es exce-
lente. Somos personas que
conocemos al concejal de
Deportes, Luis Aragón, desde
hace muchísimos años. Y no
solo eso, sino que ya hemos

tenido contactos él, conoce
nuestro proyecto, en todo
momento ha mostrado su dis-
posición para ayudarnos y
nos ha abierto las puertas al
uso de las instalaciones
deportivas y lo que esté en su
mano. También nos ha trasla-
dado que es una gran inicia-
tiva y nos está dando todas
las facilidades del mundo.
Y si es con el alcalde, la rela-
ción no puede ser mejor, por-
que varios miembros de la
junta directiva trabajan con
el alcalde casi diariamente.

¿Habéis tenido ya contactos
con la Federación Andaluza y
Española de Fútbol para
hacer la inscripción de los
equipos y ver la documenta-
ción?
Sí, el secretario del club,
Joaquín Callejón, está pen-
diente de la documentación y
del contacto con la
Federación y, aunque ha lle-
vado su tiempo, ya tenemos
al club inscrito y a la espera
de meter las fichas de los
jugadores.

Entiendo de la conversación
previa que hemos tenido, que
barajáis la posibilidad de
tener, al menos, un equipo
en todas las categorías,
desde alevín hasta sénior,
pasando por infantil, cadete
y juvenil?
Sería muy interesante tener
un equipo en cada categoría.
Partiendo de ahí, cuando
hagamos las jornadas de cap-
tación de jugadores, sobre la
marcha veremos si podemos
sacar incluso más equipos en
la misma categoría. Aunque
queremos tener los pies en la
tierra e ir creciendo poco a
poco.

Antiguamente, en Almuñécar
nadie pagaba nada a nivel
deportivo y a los niños se les
regalaba su chándal, patroci-
nado por una empresa o insti-
tución y, ahora sin embargo,

Almuñécar  | ENTREVISTA 

(De izq. a dcha.) El vicepresidente, Alberto Herrera, el presidente, Mario “El Zumbío”, y el secretario del Almuñécar C.F., Joaquín
Callejón. /F.C.

Reunión con el equipo de asesores deportivos, compuesto por Miguel Martínez, Eduardo Novo y Jose Novo./F.C.
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EDUCACIÓN Renovación de instalaciones deportivas CONVIVENCIA Profesionales de Ayuda a Domicilio  

El equipo directivo del centro acompañó a las autoridades a la visita de la demolición de la pista polidepotiva./ F.Callejón

Foto de familia de las jornadas de formación./GP

F.CALLEJÓN| El alcalde de Almu-
ñécar, Juanjo Ruiz Joya, acompa-
ñado por los ediles de Educación
y Obras Públicas, Alberto García
Gilabert y Francisco Rodríguez,
respectivamente, ha visitado el
CEIP Virgen de la Antigua en el
comienzo de la obra de demoli-
ción de la pista deportiva princi-
pal, para la renovación integral
de la misma, con una inversión
de 120.000€ que aporta el ayun-
tamiento; cuantía a la que hay
que sumar otra la inversión de
cerca de 100.000€ que aporta la
Junta de Andalucía, para la ade-
cuación de los baños y la instala-
ción de un nuevo ascensor en el
edificio norte del centro educati-
vo sexitano.

Juanjo Ruiz Joya ha manifesta-
do que “es un día importante para
la comunidad educativa de nues-
tro municipio, porque prometi-
mos que íbamos a llegar a todos
los centros educativos, arreglan-
do sus deficiencias y renovando
sus pistas deportivas, y podemos
decir con orgullo que hemos cum-
plido nuestra promesa”.

El alcalde sexitano ha recordado
que en las reuniones mantenidas
con las Asociaciones de Madres y
Padres, todas coincidían en que
las pistas polideportivas de los
centros escolares estaban bastan-
te deterioradas. “Nos pusimos en
marcha, estudiamos la situación,
tomamos la decisión de renovar-
las íntegramente y buscamos la fi-
nanciación. Redactamos proyec-
tos y hemos sacado a concurso la
ejecución de las obras, en su ma-
yoría ya hechas, y hoy empezamos
la renovación integral de la pista
deportiva del colegio Virgen de la
Antigua, dando cumplimiento a
nuestro compromiso con la comu-
nidad educativa: madres, padres,
profesores y alumnos”.

El concejal de Obras Públicas y
Mantenimiento, Francisco Rodrí-
guez, ha explicado que el proyec-
to incluye, además de la demoli-
ción, la solera de hormigón frata-
sada y el revestimiento deportivo,
similar a las utilizadas en las de-
más pistas de centros escolares de
nuestra localidad, así como la se-
ñalización de la pista, los elemen-

tos para los distintos deportes, co-
mo porterías, canastas y elemen-
tos decorativos y, finalmente, la
pintura”.

La pista adoptará el peralte que
dicta la normativa para la adecua-
da recogida de agua de lluvia y su
inclinación hacia los imbornales,
junto con la conexión a las redes
hidráulicas para la evacuación,
evitando que se formen charcos.

Por su parte, el edil de Educa-
ción, Alberto García Gilabert, ha
expresado su “orgullo por la co-
munidad educativa que tenemos
en Almuñécar, con la que trabaja-
mos codo con codo por el bien y el
futuro de nuestros niños”, y ha re-
cordado la inversión de más de
300.000 euros en mejoras arqui-
tectónicas de los centros educati-
vos de la ciudad y la satisfacción
de que “contamos con la total co-
laboración de la delegación de
Educación de la Junta de Andalu-
cía, que también ha invertido más
un millón de euros, con los que
hemos renovado y mejorado la
educación de nuestros niños en
estos últimos años".

F.CALLEJÓN | Con motivo del día
Internacional de la Acción Profe-
sional del Servicio de Ayuda a Do-
micilio, ha tenido lugar una Jorna-
da de formación y encuentro en el
que han participado unos 120 pro-
fesionales de la atención socio-sa-
nitaria.

Un espacio de encuentro, for-
mación y conocimiento mutuo, or-
ganizado por los profesionales del
servicio, con la colaboración de la
empresa EDIA y la concejalía de
Servicios Sociales del Ayunta-
miento de Almuñécar, y que ha
contado con la organización de ta-
lleres de control del estrés, anima-
ción, photocall, baile terapéutico e
intercambio de experiencias en el
cuidado.

Mª Carmen Reinoso, concejal de
Servicios Sociales, ha declarado,
tras el encuentro, que “los profe-
sionales del Servicio de Ayuda a
Domicilio son la cara visible del
sistema de atención a las depen-
dencias, ellos son las manos, los
pies, los ojos de este sistema de
atención a las dependencias y,
junto a los profesionales de los
Servicios Sociales Comunitarios
Municipales,  dan respuesta a las
necesidades de atención socio-sa-
nitaria de más de 600 usuarios en

Almuñécar y la Herradura”.
La edil sexitana ha explicado

que “los profesionales son princi-
palmente mujeres valientes y lu-
chadoras, que se han formado y se
han reinventado para realizar este
trabajo esencial”.

Por su parte, María José Domín-
guez, gerente de EDIA, ha destaca-
do la “excelente iniciativa del
equipo del servicio de ayuda a do-
micilio de Almuñécar-La Herradu-
ra, formado por más de 200 profe-
sionales, con talleres diseñados
para fomentar la cooperación y el
bienestar, ofreciendo a todos una
oportunidad única para aprender
y fortalecer aún más los lazos entre
nuestro equipo”.

Marina Juárez, representante de
los trabajadores y miembro del co-
mité organizador, ha señalado que
“hoy nos cuidamos para seguir
cuidando, hilando vínculos para
tejer una comunidad esencial para
ofrecer un cuidado de excelencia a
los 600 dependientes a los que
atendemos cada día en Almuñé-
car y La Herradura”.

Estos trabajadores realizan su
labor en domicilios particulares y
tienen poca relación entre ellos
mismos, por lo que han valorado
positivamente esta iniciativa.

De ellos, 120.000€ corresponden a la renovación de
la pista deportiva y el resto, a la instalación de un
nuevo ascensor y adecuación de los baños.

Organizadas por las propias trabajadoras, con la
colaboración de la empresa EDIA y la concejalía de
Servicios Sociales del Ayuntamiento de Almuñécar.

Invierten más de 220.000€ en el
CEIP Virgen de la Antigua

120 profesionales de Ayuda
a Domicilio participan en las
III Jornadas de Formación

Avenida Juan Carlos I
Almuñécar

Telefono cita previa : 858 121 303

REPARACIONES EN EL ACTO DE:
iPhone, iPads, Samsung, LG, Sony,

Huawei

Amplia gama de accesorios para tu
smartphone
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Actualidad Almuñécar
APARCAMIENTOS Vía pública

Vados en calle Cariñena./FC  

F.CALLEJON | El pleno del Ayuntamiento de Al-
muñécar ha aprobado, por unanimidad, la pro-
puesta del equipo de Gobierno, a instancias del
concejal de Tráfico y Transportes, Luis Aragón,
de proceder a la modificación de la Ordenanza
Reguladora del Uso, Aprovechamiento y Circula-
ción de las Vías Públicas, para incluir un artículo
que permita que los propietarios de vados parti-
culares puedan aparcar sus vehículos en la vía
pública, en el espacio que queda frente al mismo.

El procedimiento se haría mediante la solici-
tud de la denominada ‘Tarjeta Vado’, que deberá
colocarse en el salpicadero del vehículo aparca-
do y que podrá ser usada por el mismo propieta-
rio o por cualquier persona a la que le proporcio-
ne dicha tarjeta.

Luis Aragón ha explicado que se trata de una
idea innovadora que mejorará la capacidad de
aparcamiento en Almuñécar y La Herradura.
“Nuestro municipio cuenta con 950 vados y, gra-
cias a esta modificación de la Ordenanza Muni-
cipal, sus propietarios podrán usar ellos mismos
o ceder el espacio que queda delante de esos va-
dos a familiares, amigos o a quienes ellos deter-
minen, colocando la ‘Tarjeta Vado’ visible en el
vehículo, en la que aparecerá el número de la li-
cencia”.

“De esta forma, -ha añadido Aragón- ponemos
a disposición, sin coste alguno para las arcas
municipales, 950 plazas de aparcamiento en la
vía pública, que aliviarán sensiblemente los pro-
blemas de estacionamiento en verano”.

Una nueva tarjeta
permitirá aparcar en
vados particulares

HACIENDA PÚBLICA Presupuesto municipal

Sesión plenaria del Ayuntamiento de Almuñécar, donde se dio cuenta de la liquidación del presupuesto 2023./F.Callejón

do que “hemos liquidado el ejercicio con-
table del pasado año con un superávit pre-
supuestario de 4.510.228,73 euros, el más
alto hasta la fecha y, además de destinarlo
a potenciar obras necesarias y de impor-
tancia, también va a servir para reducir la
deuda municipal”.

Dicha reducción supondrá una minora-
ción del único préstamo que mantiene el
Ayuntamiento de Almuñécar con entida-
des bancarias y afectará positivamente a
las cuotas de amortización futuras, apor-
tando, con ello, mayor capacidad de fi-
nanciación de inversiones, así como “me-
joras en los servicios prestados por este
ayuntamiento”, según ha informado Gon-
zález.

La concejal de Hacienda ha querido
transmitir su felicitación al equipo econó-
mico municipal “por trabajar duro para te-

ner una Tesorería saneada, que nos permi-
te hacer frente, sin problema, a los pagos
corrientes de este Ayuntamiento”.

Plan de Ajuste
Para finalizar, la responsable municipal
de la Hacienda pública ha recordado que
en “el año 2011, cuando llegamos al go-
bierno, nos encontramos con un remanen-
te de Tesorería en números rojos, por un
importe de -42.622.457,16 euros, según los
datos de la liquidación del ejercicio 2010,
que nos obligó a solicitar el Plan de Pago a
Proveedores en 2013, plan que, más de una
década después, sigue afectando a este
municipio y que limita nuestras decisio-
nes económicas, frenando muchas de las
iniciativas que quisiéramos llevar a cabo,
al estar sujetos al Plan de Ajuste”, ha la-
mentado González Orce. 

Además, amplían a 11.388.120,19 euros el remanente de tesorería, lo que permite cumplir
con acreedores y proveedores puntualmente y acometer inversiones como la del
mercado municipal, la remodelación de la avenida Costa del Sol o paseo de La Caletilla.

El gobierno sexitano presenta unas
cuentas con 4,5 millones de superávit

F.CALLEJÓN | El alcalde de Almuñécar, Juan-
jo Ruiz Joya, ha informado que el equipo de
Gobierno ha presentar al Pleno unas cuentas
saneadas, en una liquidación presupuestaria
de 2023 que arroja un remanente de tesorería
de 11.388.120,19 euros, lo que “permite estar
al día en los pagos a proveedores y acreedores
y acometer inversiones como la del mercado
municipal o las remodelaciones de la avenida
Costa del Sol y el paseo de La Caletilla, sin ne-
cesitar financiación externa”.

El alcalde sexitano ha aclarado que el pro-
yecto de remodelación de la avenida Costa
del Sol estima un presupuesto aproximado de
1.300.000 €, mientras que el del paseo de La
Caletilla es de 800.000 €, y que, además, se
acometerán otras inversiones de gran calado
en el futuro.

Por su parte, la responsable municipal de
Hacienda, Beatriz González Orce, ha explica-

Los propietarios de cocheras podrán
aparcar en la vía pública, frente a
ellas, o ceder la ‘Tarjeta Vado’ a un
familiar o amigo para que estacione
su vehículo en ese espacio.
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Semana Santa de Almuñécar Voz Sexitana, Voz del Pueblo   |   Por José Daniel Montoro Carretero

El Paso TV es un nuevo programa cofra-
de creado en este año 2024 y que, tras esta
Semana Santa, se aferrará y quedará por
mucho más tiempo junto a nosotros.

Antonio Nájera a los mandos, junto a
Daniel Vanhoren, cámara profesional, y
dos presentadores muy conocidos de
nuestro pueblo, José Francisco Cabrera
y Javier Martín, han sido los ojos de todo
aquel cofrade sexitano que no ha podi-
do ver nuestra Semana Santa o, por otro
lado, “comprobar desde casa si salían o
no finalmente las hermandades y cofra-
días.”

Con el apoyo y respaldo del Ayunta-
miento de Almuñécar, y junto al canal
de YouTube del Patronato de Turismo,

este programa ha tomado gran protago-
nismo en esta Semana Santa 2024, sien-
do un factor muy importante para todos,
estando seguros del gran camino que les
quedará por delante.

Desde VIVA ALMUÑÉCAR damos la
enhorabuena a nuestros compañeros de
comunicación de El Paso TV, por el gran
trabajo realizado en esta atípica y dife-
rente Semana Santa, que ha llegado a
las casas de todos los cofrades y perso-
nas de avanzada edad que no pudieron
salir a las calles, acercándoles a los titu-
lares de las diferentes cofradías y her-
mandades de nuestra querida locali-
dad, a través de este programa. ¡GRA-
CIAS, COMPAÑEROS!

La Semana Santa de Almuñécar de este
año ha sido intensa y ha estado pasada por
agua. 

Las inclemencias meteorológicas han de-
jado un panorama un tanto atípico, al que
los cofrades no estaban acostumbrados.
Con todo ello, cabe señalar que, en total,
han sido 7 hermandades las que han salido
a la calle, más El Paso en la mañana del
Viernes Santo, con un recorrido muy corto,
y solo 5 pidieron la venia en la Carrera Ofi-
cial para avanzar por el recorrido oficial.

Después de que en 2023 se viviera una
gran Semana Santa con la salida de todas
las cofradías, nadie esperaba que las preci-
pitaciones pudieran hacer que la semana
grande se desarrollara así. Con la vista
puesta en el cielo y con los nervios a flor de

piel, pueden darse equivocaciones sobre
ciertas decisiones y, en esta ocasión, no ha
sido para menos. Además, cabe señalar que
los comentarios en redes sociales también
calaron muy hondo e hicieron reflexionar a
más de uno.

Por otra parte, la población sexitana mos-
tró su “alegría”, pues las lluvias dejaron
una gran cantidad de litros, que actualmen-
te está ayudando a todos los agricultores de
nuestra ciudad.

Las cofradías y hermandades sexitanas,
tras esta Semana Santa vivida, ya han co-
menzado a trabajar de cara a la del próximo
año 2025, esperando y deseando con mu-
chas ganas que sea un año en el que todas
puedan realizar sus salidas procesionales
sin ningún problema ni percance.

El pregonero sexitano, Víctor Manuel Ri-
vas Estévez, fue el encargado de realizar el
pregón por el 80º aniversario de la hechura
de la imagen mariana de la Virgen del Car-
men.

Un pregón cargado de sentimientos, emo-
ciones y grandes momentos para el recuer-
do. El acto comenzó con el pregonero senta-
do junto a una barca, en homenaje a los
pescadores locales y aludiendo al 16 de ju-
lio, día en el que la Patrona del Mar navega
por la playa de San Cristóbal hasta llegar al
Peñón del Santo, volviendo nuevamente a
su barrio, el barrio de Los Marinos.

En dicho acto, estuvo también presente la
reconocida bailaora Paola Almodóvar, jun-

to a un gran elenco de artistas, como Aroa
Palomo, al cante, Érika Gonzáles,a la guita-
rra, Erika González, y Chema del Estad, a la
percusión, además de contar con alumnos
de la escuela de flamenco de Paola, como
son Adriana, Alba, Saray, Adrián, Lucía y
María, que repartieron arte y maestría en el
escenario de la Casa de la Cultura sexitana.

Tras el gran pregón, el Hermano Mayor de
la cofradía, José María Heredia, hizo entre-
ga a Víctor Rivas de un pequeño reconoci-
miento, procediéndose posteriormente  a la
presentación del cartel anunciador del 80º
Aniversario, una presentación realizada
por Óscar Mees, con la obra del conocido
pintor Daniel Jiménez Díaz.

“Semana Santa atípica para todos
los cofrades sexitanos”

Pregón del 80º aniversario de la Virgen del Carmen

El Paso TV: los “superhéroes” de
nuestra Semana Santa

Los responsables del programa de YouTube “El Paso TV”.La Borriquita volvió anticipadamente al templo desde la plaza del Ayuntamiento. 
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Semana Santa de Almuñécar Voz Sexitana, Voz del Pueblo   |   Por José Daniel Montoro Carretero

La mayoría de las 25 Cruces de Mayo
son de cofradías y hermandades 

El Cachorro de Sevilla y la Esperanza de Málaga
procesionarán en Roma en 2025

La Agrupación Musical Nuestra Señora de la
Encarnación sonará en la Basílica de la
Hermandad de los Gitanos de Sevilla

La concejalía de Cultura y  Fiestas del
ayuntamiento de Almuñécar y la tenencia
de alcaldía de La Herradura han hecho
público el listado de Cruces de Mayo 2024
inscritas y los lugares para que se puedan
visitar. Este año las Cruces se celebran del
3 al 5 de mayo.

Almuñécar y La Herradura celebrarán
las populares fiestas de las Cruces del 3 al
5 de mayo y,  con tal motivo, la concejalía
de Cultura y Fiestas de Almuñécar y la Te-
nencia de Alcaldía de La Herradura “ im-
pulsan esta popular fiesta enraizada en
los sentimientos y vivencias más íntimas
de los almuñequeros y herradureños, que
trasciende a la propia manifestación reli-
giosa, por su repercusión social, cultural
y festiva, que en su conjunto conforman
una realidad de gran interés”.

El consistorio sexitano, que un año
más, organiza este “Certamen de Cruces
de Mayo” ha establecido dos modalida-
des: adultos e infantiles. El horario de cie-
rre no podrá exceder de las 2:00 horas de
la madrugada los días 3 y 4, mientras que
el 5 de mayo finalizarán a las 22:00 horas.

Se establecen tres galardones represen-
tativos para cada una de las cruces que
obtengan la puntuación más alta en Al-
muñécar y  otros tantos en las cruces de La
Herradura, así como cualquier otro accé-
sit o distinción para las cruces que, a jui-
cio del jurado, merezcan tal reconoci-
miento, junto con el correspondiente di-
ploma. Así, hay un primer premio de 500
euros, un segundo de 300 euros  y un ter-
cero de 100 euros, un accésit de 100 euros
y diploma.

El jurado, designado por la concejalía de
Fiestas, visitará las cruces el día 3 de mayo,
a partir de las 19  horas y tendrá en cuenta
la decoración natural de la Cruz, la varie-
dad floral, la iluminación, el entorno, la
gastronomía tradicional y la originalidad.
De forma que cada uno de estos apartados
sean puntuados por cada miembro del Ju-
rado, con una nota máxima de cinco pun-
tos y una mínima de cero, en caso de que
carezca del apartado en cuestión.

Asimismo, el jurado valorará de mane-
ra muy especial aquellas cruces que sean
instaladas por los vecinos en patios, pla-
zas o calles y que supongan un embelleci-
miento del barrio.

La entrega de premios tendrá lugar el
mismo día de la visita del Jurado, en las
propias cruces afortunadas.

Certamen de Cruces Infantiles Almuñé-
car y La Herradura

La muestra de cruces se celebrará el día
3 de mayo, pudiendo concurrir a la misma
todos los grupos de jóvenes de Almuñécar
y La Herradura.

La edad de los miembros participantes
comprenderá hasta la edad escolar (16
años máximo). Se establecen tres categorí-
as, premiadas con un lote de libros cada
una, tanto para Almuñécar como para La
Herradura.

El Jurado, que visitará las cruces a las
18:00 horas del día 3 de mayo, otorgará un
vale canjeable en la librería correspon-
diente. El plazo máximo para canjear los
mencionados vales será de  un mes, a con-
tar desde el día de la concesión del premio.

CRUCES DE MAYO INSCRITAS EN EL
CERTAMEN DE  ALMUÑECAR 2024
1.     COFRADÍA SANTO ENTIERRO Plaza
de la Victoria, 1
2. LAS INFANTAS  Plaza de la Victoria,3
3.     COFRADÍA VIRGEN DE LOS DOLO-
RES  Plaza de la Victoria, 6
4.     EL CONVENTO Plaza de la Victoria, 20
5.     COFRADÍA SAN JUAN Plaza Noreta
6.     COFRADÍA ORACIÓN EN EL HUER-
TO Plaza Marruecos
7.     ARTE SUR Casa de la Cultura
8.     COFRADÍA CRISTO DE LOS GITA-
NOS Plaza de la Palma
9.     COFRADÍA NAZARENO Calle Vélez, 1
10.  COFRADÍA LA PIEDAD Calle Anti-
gua, 7 (Taberna Antigua)
11.  LA CORRALA Calle Antigua, 11
12.  TABERNA CAFECIÑO Plaza de los
Higuitos
13.  ASOCIACIÓN CRUZ ALHAMBRA Ca-
lle Angustias modernas, 5
14.  LA CUEVA Plaza Eras del Castillo
15.  HERMANDAD VIRGEN DEL CAR-
MEN Parque el Majuelo
16.  JAIME PELILLERA-PIPOTE PLAYA
Bajos del Fenicio
17.  ARENA TROPICAL Paseo del Altillo
18.  COFRADÍA RESURRECCIÓN Y
TRIUNFO Plaza Kelibia

CRUCES DE MAYO INSCRITAS EN EL
CERTAMEN DE  LA HERRADURA 2024
1.- CRUZ LA CURRA. Calle Canalejas
2.- CRUZ ANDORREROS POR EL MUN-
DO. Calle España.
3.- CRUZ BARRIO ALTO. Plaza  Barrio Alto.
4.- CRUZ ASOCIACIÓN DE AMIGOS DE LA
HERRADURA. Calle Príncipe.
5.- CRUZ ASOCIACIÓN CULTURAL Y DE-
PORTIVA DE MUJERES DE LA HERRADU-
RA SIGLO XXI. Calle Las Morenas.
6.- CRUZ DEL SUR. Calle Eucalipto (Lavadero).
7.- CRUZ DEL BALCÓN. Calle Alhambra,
esquina calle Eucalipto. (Balcón 1ª planta) 

La archicofradía del Paso y la Esperanza
de Málaga, y la Hermandad del Santísimo
Cristo de la Expiración “El Cachorro” de Se-
villa, participarán en la gran procesión
Magna que El Vaticano está organizando en
Roma para el 16 y 18 de mayo de 2025. Am-
bas hermandades han recibido la invita-
ción del Papa Francisco, a través de Monse-
ñor Rino Fisichella, máximo responsable
de la organización del próximo Jubileo de la
Iglesia. Esto supone llevar a la Virgen de la
Esperanza en su trono para procesionar por
las calles de la capital italiana, acompaña-
da por el paso de El Cachorro, como máxi-
mos representantes de la religiosidad po-
pular en Andalucía.

La Archicofradía del Paso y la Esperanza
y la Hermandad del Cachorro ya han recibi-
do la comunicación oficial por parte del
obispo de la Diócesis de Málaga, Jesús Ca-
talá, y del arzobispo de la Archidiócesis de
Sevilla, José Ángel Saiz Meneses, respecti-
vamente. Este hecho supone un hito sin
precedentes en la historia cofrade, ya que
van a representar a todas las cofradías que
existen en el mundo, a través de una proce-
sión que unirá a los cristianos cofrades co-
mo peregrinos en este Año Santo.

El Comité Técnico, coordinado por Palo-
ma Saborido Sánchez, a quien se encomen-
dó la organización de dicha procesión tras
la designación realizada por el Dicasterio
de la Evangelización, viene trabajando des-
de hace meses en la organización de la pro-
cesión y de los actos de culto que tendrán
lugar durante estos días. Cuenta con el res-
paldo de la Junta de Andalucía y se están re-
cabando apoyos del resto de instituciones

para que se sumen a este acontecimiento
histórico.

Traslado a Roma
Esta procesión representa algunos desafíos
complejos para su organización y sobre los
que el Comité Técnico lleva meses trabajan-
do. Uno de ellos es el traslado de los titula-
res y el trono (o paso) a Roma. En el caso de
la Archicofradía de la Esperanza, se ha con-
seguido que el trono sea trasladado por ca-
miones del Cuerpo de Intendencia del Ejér-
cito de Tierra, con el que la hermandad tie-
ne una fuerte vinculación histórica.

Este traslado requiere de camiones que
soporten mucho peso, de los que el Ejérci-
to de Tierra está dotado, puesto que el tro-
no de la Esperanza supera las cinco tone-
ladas de peso.

Además, la Virgen de la Esperanza será
trasladada a Roma en avión, con un vuelo
con salida desde Málaga y escala en Bar-
celona, según ha podido saber La Opinión
de Málaga.

Próximamente, se dará más informa-
ción a los hermanos y desde la Comisión
Organizadora se comunicarán todos los
detalles que conformarán esta procesión
Magna, así como los pormenores que ro-
dean a este gran acontecimiento.

El trabajo constante, la entrega y el cari-
ño tienen respuestas y premios tan espe-
ciales como el que ha obtenido la Agrupa-
ción Musical Nuestra Señora de la Encar-
nación de Almuñécar, elegida para inter-
pretar su música en el interior de la Basíli-
ca de la Hermandad de los Gitanos de Se-
villa, el próximo 18 de mayo.

Así lo describen los responsables de la
agrupación: "La música nos da, una vez
más, la oportunidad de vivir momentos
que solo ella nos podría brindar. Este
anuncio es un sueño hecho realidad,
pues desde muy pequeños ya soñába-
mos con esas históricas campanas, con
ese bamboleo de su túnica y esa voz ras-
gada mandando a una cuadrilla que re-
partía flamencura y sevillanía en cada
revirá. Músicos que hemos crecido con
"Al Dios Moreno", "Mi Cristo de bronce",
"Virgen de las Angustias" o con "Señor
de San Román" y que seguimos embria-
gándonos con "Gitano de Sevilla", "Al
pasar por Dueñas" o con nuestro "Jesús
de la Salud".

Los componentes de la agrupación mu-
sical están muy emocionados por  vivir es-
te momento.

La agrupación quiere agradecer a la
Hermandad de los Gitanos y, en especial,
a Pedro Pacheco y a Juan Carlos García
“por darnos la oportunidad de ponerle tí-
tulo a la que será, sin lugar a dudas, una
de las experiencias más hermosas que he-
mos vivido y viviremos en nuestros años
de músicos cofrades”.

El acto estará presentado por José San-
tiago, hermano de la Hermandad de los
Gitanos de Sevilla.
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Actualidad  | Deportes / Entretenimiento

Muerto el perro, se acabó la rabia. Y es que el re-
franero español es tan rico como recurrente.
Una vez pillados Negreira y descendencia, y

sus favoritismos al Barcelona desde el estamento arbi-
tral, todo ha vuelto a su lugar correspondiente. El Real
Madrid a su liga y a su ‘Shempions’, el Athletic Club a
su Copa del Rey y el Barça a su trofeo Joan Gamper, que
ya lo ha ganado en 44 ocasiones, toda una proeza. No
como el Madrid, que solo tiene 14 ‘Shempions’. 

Apunte: A la Supercopa de Arabia Saudí van los dos
primeros de La Liga y Copa del Rey. Por la Copa, sabe-
mos que van Mallorca y Athletic Club y, por La Liga, el
Madrid. Pero si el Gerona queda segundo, los ‘Ridicu-
lés’ se la pierden y otra batallita que contar tendrán los
Lewandonski y Gündogan, que han venido a tener una
retirada para olvidar. De ahí que en estas últimas jorna-
das veamos ayuditas arbitrales como la del fuera de
juego clamoroso de Fermín contra el Valencia. ¡Qué
vergüenza que te tengan que ayudar incluso a ser un se-
gundón!

Pero penas, ninguna. En Camp Barça están de cele-
bración. ¿Han ganado la liga? No, han sucumbido fren-
te a su eterno rival en el Bernabéu. ¿Han ganado la
‘Shempions’? No, se los han ventilado entre Mbappé y
Luis Enrique. ¿Han ganado la Copa de Su Majestad el
Rey de España? No, se lo cargó el Athletic de Bilbao. Lo
que ellos celebran es la emulación de la jugada de Sán-
chez, sí, el que dimitía pero que ahora se queda. El pe-
or presidente con los peores números de déficit, de ma-
la calidad democrática… ese, se queda. Pues en el Bar-
ça, igual, oigan, el peor entrenador en años, con los pe-
ores números y resultados, desahuciados en todas las
competiciones, decía que se iba, pero se queda. Y ese es
el motivo de la celebración. Tragarse a lo peor que ha
pasado por ahí en años otra temporadita. Si es que es
de chiste. Lo de Sánchez no, que el hombre ha reflexio-
nado motivado por los escándalos de corrupción del
PSOE y de su mujer, y eso es serio, me refiero a la Xavi-
neta.

Lo del Real Madrid es otra cosa, está a un abismo de
los azulgrana, es un sentimiento, una mentalidad in-
culcada, donde rendirse no es una opción, donde llega-
mos hasta el final con fuerzas de seguir. Y cuando todo
parece perdido, aparece el maestro de ceremonias a
aguarle la fiesta al meacolonias en ‘Shempions’. Des-
pués de plantearle la defensa más sólida que hemos
visto en años al equipo formado a base de petrolibras,
llega la tanda de penaltis y ocurre lo que parece un mi-
lagro, pero está tan estudiado que Guardiola no lo cre-
ía y solo pudo llorar, otra vez.

El Madrid, a sabiendas de que la tanda de penaltis
podía llegar, estudia a los lanzadores del Manchester
City y caza a dos de ellos. Pero es que, consciente Ance-
lotti de que Josep podía haber hecho lo propio, manda
a lanzar penaltis a Lucas Vázquez, a Nacho y a Rüdiger,
que ni en sueños se le podía haber ocurrido al catalán
pensar en estos lanzadores. Cada madridista lleva gra-
bado a fuego las tres ces del ADN del Madrid: cabeza,
corazón y cojines que nos tiramos en los sillones con
cada gol. Y los penaltis van dentro y acaban con el sue-
ño de los títulos comprados a base de libras esterlinas.

De La Liga no hablaremos para no hacer sangre, que
queda el alirón, está cerca y quedan periódicos por re-
llenar.
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Bienvenidos todos al mes de mayo, el mes del po-
len, la astenia, las alergias y los atracos del ‘Man-
dril’. Desde que se fue Messi del Barça, este mes

no tiene nada bueno, no sé a quién le puede gustar.
Y hablando de irse, hay uno que decía que se iba y al fi-

nal se queda y no, no es Sánchez, porque todos sabíamos
que se quedaba. ¿O acaso alguien dudaba que la manio-
bra de amago de dimisión iba a ser algo distinto a un baño
de narcisismo? Hablamos de Xavi, que dijo que se iría,
aunque ganara la ‘Shempions’ y, al final, ha acabado que-
dándose perdiéndola. Pero lo cierto es que no se le puede
reprochar nada, porque eso de decir una cosa para acabar
haciendo exactamente la contraria es algo muy español;
si no me creéis, mirad cómo votamos los españoles.

Ahora bien, exonerado éste de los reproches éticos a su
decisión, ya no por la ironía anteriormente mencionada,
sino porque nadie duda del compromiso de Xavi con la
entidad blaugrana, nos tendríamos que preguntar si le
podemos cargar de reproches como profesional por el año
del Barça. Desde mi punto de vista, tiene una culpa par-
cial. Hemos visto muchos errores de la zaga defensiva.
Araújo, un central de nivel mundial, ha cometido errores
de principiante y eso no se le puede achacar a Xavi, que
no es quien está en el campo. Sí se le puede achacar a Xa-
vi la persistencia en el error, esto es, seguir jugando con la
defensa al borde del abismo, cuando la zaga no ha mos-
trado ser competitiva en ese tipo de juego. 

Ahora bien, ¿hubiéramos ganado La Liga sin este tipo
de errores? Está claro que no. Ya en las primeras cuatro
jornadas se sabía quién iba a ganar La Liga, el colectivo
arbitral llevaba en volandas al ‘Mandril’ directo al título.
No teníamos ni idea de lo descarado que iba a ser hasta
que llegó el partido del Almería, ese que dio la vuelta al
mundo por el escándalo arbitral a favor del ‘Mandril’.
Luego, vino el clásico y, adivinad, otro escándalo arbitral
a favor del ‘Mandril’. Oye, qué casualidad que a esta gen-
te siempre les cae la moneda de cara. Sinceramente, como
diría mi gran amigo y famoso chef vasco Aitor Tilla, aquí
se cuece algo. No te puede caer la moneda de cara las 38
jornadas; y esto mismo vino a decir Imanol, entrenador
de la Real, cuando le tocó enfrentar recientemente al ‘Alí
Babá furgol club’.

Bien, en cuanto a la ‘Shempions’, el Atlético, lo de
siempre; es capaz de lo mejor y de lo peor, y tiene ese sex-
to sentido para hacer lo peor en el peor momento posible;
cayó contra el Dortmund. El Barça, con una expulsión
más que discutible contra el PSG antes de la media hora,
el árbitro se cargó lo que podría haber sido una preciosa
eliminatoria. El ‘Mandril’, el que hizo el partido más ridí-
culo que hemos visto en ‘Shempions’, que se montó en el
autobús cuando salieron de Madrid y no se volvieron a ba-
jar hasta que regresaron a Madrid, pasó la eliminatoria
contra el City desde su posición fetiche, los once metros,
la tanda de ‘penaldos’. Tal vez por eso, la última vez que
los blancos ganaron la ‘Shempions’, ni siquiera la UEFA
los reconoció como el mejor equipo del torneo, y es que
eso lo vemos todos. 

Volviendo al tema nacional, felicitar al Athletic por ha-
ber podido sacar la gabarra después de 40 años, tras la
consecución de la Copa del Rey. Dicen, quienes la han vis-
to de cerca, que parecía el Titanic por el óxido que tenía,
claro está. De cualquier forma, dar la enhorabuena a Er-
nesto Valverde y al Athletic Club, un gran entrenador y un
gran club. 

Comentaba Guardiola que no creía; que ya Cruyff le decía
que la suerte no existía, que, simplemente, no fueron ca-
paces, después de tantas llegadas, de hacerle otro gol al

Madrid, pero que la tanda de penalti era un cara y cruz que va-
lía para determinar quién pasaba, y tocaba felicitar al Real Ma-
drid; aléjense de tratar de definir a la suerte en un hecho pre-
decible; “cuanto más entreno, más suerte tengo” - decía Larry
Bird, y al Madrid esto se le amolda en un “cuanto más gano,
más suerte tengo otra vez de ganar...” Sin paliativos, el Madrid
es el equipo con más copas de Europa y títulos del mundo y,
por ende, con más suerte de la historia, no hay más; olvídense
de personas que puedan andar sobre las aguas, conquistar
grandes terrenos por mandamiento divino o llegar a mostrar
una tierra prometida; la prueba más fehaciente de que dios
existe es la existencia del Real Madrid, a semifinales por suer-
te divina: “cuanto más gano, más suerte tengo”, recuérdenlo,
pues la decimoquinta está a dos partidos, nuevamente.

“Si algo puede salir mal, ten seguro que saldrá mal”, dice tam-
bién una máxima Ley de Murphy. Barça y Atlético pueden acoger-
se a ella, tras una ida prometedora que se tornó en una vuelta le-
gítima a Murphy; el Atleti, con su "partido a partido", divaga en su
cruzada de resultados de cal y arena esta temporada. Bien les ha-
ce falta agua fresca que traiga otras cosechas; ¡Cholo, quédate en
casa!

Lo del Barça de Xavi no hay por dónde cogerlo; no solo cayó es-
trepitosamente contra un PSG que vino a confirmarse como serio
aspirante al título y que Luis Enrique tuvo, otra vez, mucha razón
en que tiene más ADN culé que Xavi - valga para este gran jugador
y mal entrenador toda mi repulsa deportiva a su actuación-. Pue-
des quejarte y no evitar que la roja justa a Araujo determine el par-
tido, pero no puedes dejar un barco en medio de una tormenta sin
timonel. Xavi sí pudo evitar ser expulsado e inyectar heroísmo a la
máxima de que se juega mejor con 10 que con 11, claro está, si hay
entrenador para gobernar el barco.

Los entrenadores, en su formación educativa, consiguen trans-
mitir a sus equipos su propio ADN y carácter , y este es el caso del
hacer historia en la Bundesliga de Xavi Alonso o el de recoger co-
secha de doctor al ‘Txingurri’ Valverde; el poder de la hormiga es
su comunidad y su aporte como uno más; es pues, que si destaco
algo más que merecido en esta columna de opinión , no puede ser
de otra manera que al Athletic; gracias, Valverde, por sacar la ga-
barra, por poner al Athletic en un fútbol cada día más exigente y
competitivo, en el lugar donde el trabajo y la ilusión merecen ser
llamadas suerte, suerte de ser un león; la 25ª Copa del Rey ya na-
vegó la ría de Nervión y mostró al mundo que hay un equipo úni-
co, "unique in the world". Sin ir más allá, el único equipo que a es-
tas alturas tiene título ya, es el Athletic, cuya afición es capaz de
salvar una semana santa lluviosa de Sevilla, ser de una pasta di-
ferente, ganar en penaltis contra viento y marea y llorar la cele-
bración como si su primer título fuera. Fueron 40 años, la ocasión
en suerte lo merece.

Llegamos a los exámenes finales, La Liga está muy cerca de aca-
bar en Cibeles, y con unas semifinales de Champions representa-
das por el de siempre, se ofrece un más de lo mismo, creer en Dios,
el Madrid y ‘Fiorentino’ Pérez, cosas del "nacionalfutbolismo".

El Girona, por ende, aguanta sus puestos Champion que, junto
con el Atlético, parece aferrarse a ellos; la final de la UEFA, el año
que viene es en San Mamés; que la suerte me deje explicar por qué
el Athletic Club prefiere quedar quinto.

Disfruten, no hagan caso en todo a Cruyff y crean en ella, la
suerte es la mejor manera de explicar la existencia de los dio-
ses....y, por ende, Dios se manifestó en el clásico, deja a su Madrid
casi con el alirón liguero cantado, penaltis forzados, gol fantasma
y esa suerte de ganar por creer en ganar; no hay más.




